
«El objetivo es lograr una 
universidad del siglo XXI 
que compita con el resto 
de España y Europa» 

Ignacio Cuesta 
Decano Colegio de Abogados 

«Al 2018 le pedimos la 
consecución definitiva 
del ansiado Pacto Estatal 
por la Justicia» 

Fernando Fernández-Kelly 
Presidente Cámara de Comercio 

«Es necesario incentivar 
políticas de impulso a los 
emprendedores y a los 
autónomos» 

Marta Pérez 
Presidenta de ADACO 

«Solo pido que el comercio 
se levante de esta crisis 
porque no estamos tan 
bien como se cree» 

a oí tJ 

José Luis Álvarez Almeida 
Presidente de Otea 

«El sector debe seguir 
por la senda del trabajo, 
la calidad y el servicio 
a los ovetenses» 

Santiago García Granda 
Rector de la Universidad de Oviedo 

Más empleo, apoyo al comercio y a la 
cultura, objetivos de Oviedo en 2018 
Representantes de los 

sectores económicos, 

culturales, comerciales 

de la ciudad enumeran 

sus deseos para este año 

:: CECILIA PÉREZ 

OVIEDO. Recién estrenado el nue-
vo año se abre la posibilidad de re-
llenar una hoja en blanco de proyec-
tos por cumplir o, al menos , in ten-
tar. Diez representantes de diferen-
tes colectivos e insti tuciones carba-
yonas compar ten en estas páginas 
los obje t ivos que se h a n marcado 
para los 3 6 4 días que le q u e d a n a 
este 2018. 

No f a l t a n los clásicos p o r q u e , 
como apunta el rector de la Univer-
sidad de Oviedo, «lo más importan-
te que se puede desear cada año es 
salud, paz y bienestar para todas las 
personas». Santiago García Granda 
así lo piensa, pero t ambién es cons-
ciente de que representa a una ins-
ti tución que necesita mejorar en «la 
estabilización, promoción y rejuve-
necimiento de la plantilla; en la eli-
m i n a c i ó n de la precar iedad; en la 
creación de nuevas plazas; en más 
ayudas para estudiantes y en alcan-
zar más acuerdos con inst i tuciones 
y empresas para lograr que la Uni-
vers idad sea el ca ta l izador de los 
grandes proyectos de nuestra socie-
dad», a p u n t a el rector. El objet ivo 
es lograr «una universidad del siglo 
XXI que pueda compet i r en igual-
dad con otras universidades de Es-
paña y Europa». 

El decano del Colegio de Aboga-
dos de Oviedo, Ignacio Cuesta , as-
pira a lograr este año «la consecu-
ción definitiva del ansiado Pacto de 
Estado por la Justicia, al que el Con-
sejo General de la Abogacía Españo-
la ha querido contribuir con la pre-
sentación de una serie de propues-
tas encaminadas a una reforma pro-
f u n d a y duradera del sector en be-
neficio del ciudadano». 

Cues ta t a m b i é n de f i ende «una 
revisión de los juzgados especiali-
zados en cláusulas suelo» porque a 
pesar de que es te con tenc ioso n o 
«está siendo especialmente polémi-
co en Asturias», mat iza el decano, 
sí está provocando «situaciones in-
deseadas de colapso» en otras comu-
nidades autónomas . 

El emp leo y su recuperac ión es 
uno de los objetivos que más preo-
cupa a la Cámara de Comerc io de 
Oviedo. Su p res iden te , Fe rnando 
Fernández-Kelly, confía en que en 
2018 «se consolide la recuperación 
en el empleo con la creación de más 
empresas». Para ello, apela «a que 
se incentiven las políticas de impul-
so a los emprendedores y los autó-
nomos, gran moto r de la mejora de 
nuestra economía». Fernández-Ke-
lly es consciente de que es necesa-
rio «reclamar» medidas para apoyar 
a los dos motores que m u e v e n a la 
capital as tur iana: el comercio y el 
tur ismo. 

Al motor, esta vez al de la alta ve-
locidad, apelan también desde la Cá-
mara de Comercio. En este sentido, 
su presidente urge que «la Variante 
entre en funcionamiento cumplien-

EN 2008 

220 .644 
habitantes tenía la ciudad hace 
ahora diez años. 

12.535 
estaban en el paro, 2.400 más 
que un año antes. 

2.003 € 
por metro cuadrado. Los pisos 
tocaron techo en 2008 

2 1 4 mill. € 
era el presupuesto municipal de 
ese ejercicio. 

do los ú l t imos plazos dados por el 
Gobierno de la nación», fijados por 
el minis t ro de Fomento , Íñigo de la 
Serna, para el verano de 2020. «Des-
de la Cámara se considera que una 
conexión ferroviaria rápida con la 
capital de España es esencial para la 
competit ividad de nuestras empre-
sas», def iende su presidente. 

De compet i t iv idad sabe m u c h o 
la presidenta de la Asociación de Au-
t ó n o m o s y C o m e r c i o de Ov iedo . 
M a r t a Pérez es consc ien te de que 
«el comercio lo está pasando m u y 
mal». La liberalización del período 
de rebajas , la v e n t a ' on l ine ' o las 
campañas traídas de la cul tura an-
glosajona como el 'black friday' han 
hecho mella en el pequeño comer-
cio ovetense: «Solo pido que nos le-
v a n t e m o s de esta crisis porque no 

EN 2018 

220.587 
vecinos tiene el concejo una 
década después. 

15.891 
están parados, pero son mil 
menos que en 2017. 

1.173€ 
es el precio medio por metro de 
un piso en la ciudad este año. 

2 3 3 mill. € 
dispondrá el Ayuntamiento para 
gasto este año. 

estamos tan bien como algunos quie-
ren hacer creer», enfat iza Pérez. 

El comercio jun to al tur i smo y la 
hostelería son los tres pilares de la 
economía del municipio por eso los 
deseos de cara a este año recién es-
t r enado del pres idente de Otea, la 
asociación de Hostelería y Turismo 
de Asturias, los resume en lo siguien-
te : «Que este sector siga caminan-
do por la senda del t rabajo, la cali-
dad y el servicio no solo a todos los 
ovetenses y a todos los asturianos», 
recalca José Luis Álvarez Almeida. 

Apuesta por la cultura 
En marzo de del pasado año se hizo 
efectiva la desaparición de los Pre-
mios Líricos. El presidente de la Aso-
ciación Astur iana de Amigos de la 
Ópera, Jaime Mart ínez , t ira de op-

t imismo para pedir que «se recupe-
ren de nuevo». Al 2018 le pide eso 
y que además el acceso a la cultura 
y a la música «fuese más asequible» 
a través de u n a mayor promoción. 

De promoción, en este caso de la 
cultura industrial, habla Toño Huer-
ta. El presidente de la asociación de 
Vecinos de Trubia apela al «recono-
cimiento de la memoria industrial» 
de la localidad cañonera. Para ello, 
cree que el 2018 es el año per fec to 
para poner en marcha el Cent ro de 
I n t e r p r e t a c i ó n de la Memor i a In-
dustrial de Trubia. «A día de hoy está 
t o t a l m e n t e paralizado», dice. 

La lista de pe t ic iones del presi-
dente de la Federación de Asociacio-
nes de Vecinos de Oviedo, Favo, es 
larga. Entre ellas, Emilio Peña des-
taca la necesidad de que el paseo de 
Los Álamos sea declarado Bien de 
Interés Cultural, pero t ambién que 
se recupere la figura de la 'policía de 
barrio' para que «mantenga un con-
tacto permanente con las asociacio-
nes de vecinos, comerciantes, hos-
teleros, centros educativos y conse-
jos de d i s t r i to» , e n u m e r a Emi l io 
Peña que ap rovecha para ped i r al 
Ayun tamien to un «mayor apoyo a 
los festejos organizados por las aso-
ciaciones vecinales y culturales». 

60 años esperando 
El 2018 será el año en el que la pa-
rroquia de San Francisco Javier de 
La Tenderina logre hacer efectivas 
las obras de mejora y ampliación del 
templo . «Espero que se nos acaben 
las obras que l l evamos esperando 
sesenta años tras muchos inconve-
nientes», apunta su párroco, Alber-
t o Raigada, que valora el carácter 
«acogedor y dinámico» de la iglesia 
que representa «donde todo el mun-
do se siente acogido». 

Eso no le impide analizar la rea-
lidad del barrio y para el 2018 pide 
que «crezca la posibilidad de crear 
empleo digno y de calidad». 
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